Demokratie zum Ausprobieren: U 18-Wahl an der Finow-Grundschule

Hallo, mein Name ist Elija und ich möchte euch etwas über die U-18-Wahlen dieses Jahr erzählen. Ich interessiere mich sehr für die Politik, so wie meine Familie. Aber geht es hier um mich? NEIN! Es geht um die Wahlen.

Was bedeutet U-18 eigentlich? U-18 bedeutet für unter 18-jährige. Die U-18 Wahlen werden in ganz Deutschland ausgetragen. Sie finden ungefähr eine Woche vor den Wahlen für die Erwachsenen statt. Man kann in Berlin für die Bezirksverordnetenversammlung (BVV, Parlament für den Bezirk, wo man wohnt) Abgeordnetenhaus (Parlament für ganz Berlin) und für den Bundestag (Parlament für Deutschland) wählen. Ein Parlament ist eine Gruppe, in der alle gewählten Parteien zusammenkommen.

Wofür braucht man Wahlen? Wir wählen Abgeordnete, Leute, die sich für unsere Wünsche und Ideen einsetzen, in das Parlament. Was machen die Parlamente? Die Parlamente bestimmen die Gesetze.

In meiner Schule war unsere Aula das Wahllokal. Was ist ein Wahllokal? Ein Wahllokal ist der Ort an dem man wählt.

In Deutschland und für das Abgeordnetenhaus in Berlin haben die Grünen bei der Wahl am meisten Stimmen bekommen. Auf Platz zwei war die SPD. Bei uns an der Schule war es auch so.

Es ist toll, dass es U-18-Wahlen gibt, damit die jüngeren Leute auch mitreden können und die Erwachsenen sehen, was wir Kinder und Jugendlichen wollen.

Elija, Klasse 5c